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没没了了““磨磨合合期期””步步入入““快快车车道道””
——— 看东昌府区古楼街道办事处接纳“新成员”

练内功>> 手把手帮扶提升战斗力

最近这几天，古楼街道正
在进行社区居委会增设工作。
其中，八东、八西、十二里营3个
村子的归属受到街道办事处党
委的特别关注，并特别强调要
从原来的铁西社区划归到海源
社区。

社区居委会增设作为当前
的一项工作，村子归属只需按
照相关安排进行就是了，缘何
这3个村子引起街道办事处党

委特别关注？古楼街道办事处
副主任郑广方介绍说，这缘于
街道办事处一项特殊的“帮扶”
政策。

在聊城去年进行区划调整
时，包括八东、八西、十二里营
在内有10个村子划归古楼街道
办事处。为了确保“新成员”尽
快融入大集体，街道办事处制
定了系列帮扶提升政策，以便
尽快消弭“磨合期”。

“这些村子划过来之后，
我们经过前期调研发现，普遍
存在班子战斗力亟待提高的
问题。”郑广方说，在系列帮扶
提升政策中，首先推出的是社
区手把手帮扶，将这10个村子
分到了铁西、湖西两个社区，
由社区主要负责人根据各个
村子的具体情况，通过手把手
帮扶来提升村“两委”班子的
战斗力。当时，包括贾庄、母

向、郑楼在内的6个村子分到
了铁西社区，另外4个村子分
到了湖西社区。

郑广方说，街道办事处这
次之所以将其中的3个村子从
铁西社区拿出来分到海源社
区，是想在前期手把手帮扶的
基础上进一步强化帮扶力度。

“原来铁西社区要特别关注6
个新成员，现在少了3个，关注
的力度自然会更大。”

聚民心>> 攻克难题赢得群众认可

手把手帮扶过程中，村“两
委”班子战斗力的提升如何体
现？攻克一些多年困扰群众的
难题成为了“试刀石”，古楼街
道办事处还将其作为凝聚民心
的一项重要举措。按照古楼街
道党委书记张亚的说法，只有
群众真正认可了，村“两委”班
子的战斗力才算真正得到了提
升。有的群众基础，才有了步入
发展快车道的基石和动力。

在新划归古楼街道的10个
村子中，八东、八西是比邻而居

的两个村子，位于海源路南端，
虽然紧靠着城区却丝毫没有享
受到任何便利。而且作为城乡
结合部，成了一些优惠政策的

“真空”地带，不仅村子里道路
没有得到硬化，就连变压器的
负荷也满足不了这两个都是千
人上下的村子。

据八东村支部书记赵学义
介绍，八东、八西由于紧挨着，
两个村的情况基本差不多，村
里的基本都是土路，不仅由于
缺少规划弯弯曲曲，还因为全

是坑洼的土路一到下雨没法通
行，成为了困扰村民多年的大
难题。变电器的负荷小更是让
村民们叫苦不迭，因为负荷达
不到别说开空调了，晚上用电
高峰期有的时候甚至连灯管都
带不起来。

铁西社区在帮扶过程中，
将这两个难题作为攻克的对
象，并将平整村里的道路作为
突破口。在铁西社区一班人的
努力下，先是想方设法争取了
一些启动资金，由于这些资金

不足于将道路进行硬化，经过
多次协商决定先进行平整。没
曾想，这一举动得到了村民们
的大力支持，在道路平整过程
中不少村民参与到其中。短短
的时间内，不但村里的道路得
到了平整，还通过工作搬迁了
一些房屋，将其中两条主要道
路取直。

这一件事下来，村“两委”
班子的公信力得到提升，接下
来随着变压器更换和扩容，更
是让群众刮目相看。

战斗力提升之后，有了群众
的支持信任，10个村子不但没了

“磨合期”，谋发展的精气神儿还
特别高涨。按照贾庄村党支部书
记陈玉忠的说法：“心态变了，局
面自然也大不一样。小集体团结，
才能聚精会神谋发展，跟上街道
办事处的整体发展步伐。”

紧靠聊堂路的贾庄村，周边
是聊城火车站、国家粮库，村里仅
剩下了300多亩土地，村里的900多
名原住民，大部分已经脱离土地、
做起了生意以及在企业上班。据
陈玉忠介绍，不但这900多名老村
民，连其他后因买房等落户的
2000多人，村里都关注到了。

“村里虽然没有啥企业，但我
们通过努力，让村民们都有活干，
没有让一户村民失去生活来源。”
陈玉忠说，除了正常有班上的村
民外，村里还有一个做豆芽的传
统，现在大概有40多户生产豆芽，
收入都不错。除此之外，还有的村
民则在附近的粮库等地方从事装
卸工作。

陈玉忠说，眼下街道办事处
对各项工作抓得很紧，基本每天
都有调度。面对着新的工作要求，
只要进一步提高工作标准，才能
跟上新的工作节奏。虽然累点儿，
但活儿却都是跟自己村里干的，
村民感受到实惠，自然也会更加
拥护村干部。

贾庄村最近干的一项重要工作
是城乡环卫一体化，村民们的拥护
让陈玉忠每每谈及都要多说几句。
据其介绍，作为城乡结合部的村子，
村里有很多经年积累下来的生活垃
圾。本来以来这项工作不好开展，没
曾想村民们对此非常拥护。

“按照正常情况，如果仅仅为
了应付检查，我们光打扫打扫表面
就可以了，实在应付不了再清理犄
角旮旯。”陈玉忠说，贾庄村这次却
是倒过来做的，先将犄角旮旯的陈
年垃圾清理得干干净净，回过头来
再结合整体进度打扫明处的垃圾。
这样做，虽然工作量加大了不少，
但是村民们却是一致赞同。村子面
貌焕然一新后，为了确保城乡环卫
一体化实现常态化，古楼街道还为
贾庄村新聘了4名保洁员，增设了
50个垃圾桶。

“大街小巷清洁好，农村呈现
新面貌；街道干净无杂草……”这
项工作完成后，村民陈玉河还专
门写了一篇文章，还专门组织了
一首赞美诗歌。陈玉忠对此说，群
众支持的工作，没有干不好的！

谋发展>>

别样精气神儿
带来新局面

古楼街道贾庄村新上岗的保洁员每天对街道进行清扫。

随着城区发展
需要，聊城先后对一
些区划进行了调整，
其中涉及多个乡镇
(街道 )及村居。区划
调整后，如何尽快缩
短“磨合期”，加快发
展步伐成为首要问
题。

在1 0个村子划
归后，东昌府区古楼
街道办事处直接消
除掉了“磨合期”，通
过社区帮扶等措施
增强村“两委”战斗
力、凝聚民心，齐心
协力谋发展，让这些

“新成员”直接步入
了发展的快车道。

本报记者 张跃峰
通讯员 刘春雪
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